

AGUA | ASAMBLEA DE LA JCRMO



Asamblea extraordinaria de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental. / ARTURO PÉREZ

Los regantes aprueban sus cuentas y analizan los planes hidrológicos en su asamblea

Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, explicó los cambios, como el retoque en las asignaciones y reservas de agua a la baja

N. GARCÍA / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) celebró su asamblea número 57, en la que las cuentas, tanto la liquidación del año pasado como los presupuestos de este ejercicio, fueron aprobadas por unanimidad de los asistentes.

Los regantes están inmersos en una nueva época en la que se tendrán que tomar decisiones que derivan de los planes hidrológicos, afirmó el presidente de la Jcrmo,

Herminio Molina, que pidió la implicación de todos, siendo conveniente que «participen y sepan de qué va la norma porque la van a tener que acatar».

Sobre el Plan Hidrológico del Júcar (PHJ), especificó que retoca las asignaciones y reservas de agua a la baja restando 70 hectómetros cúbicos a lo que tenían en la planificación del año 2016. «No estamos de acuerdo, pero lo tenemos que aceptar y eso hay que integrarlo en nuestra normativa», reseñó Molina.

Además, explicó que el PHJ «nos impone que hagamos más sustitución de bombeos, dejando de sacar agua del acuífero y utilizando aguas superficiales del río». Esto requiere una parte importante de coordinación entre los regantes, que «tenemos que organizarnos, conseguir que las obras se hagan y que los usuarios las puedan utilizar». Molina indicó que esta situación complica la gestión, pero es lo que ha decidido la planificación hidrológica y «tenemos que asumirlo».

DECLARACIONES

HERMINIO MOLINA
PRESIDENTE DE LA JCRMO

«Bruselas quiere saber quién y cómo utiliza cada gota de agua, de dónde la toma y dónde la aplica»

Otro aspecto al que hace referencia la norma es cómo se van a tramitar las concesiones y cómo pueden afectar a los usos que se venían haciendo. Incluye la prohibición de hacer más pozos, es decir, aquellos que dieron base a que se ampliaran las superficies de leñosos, almendros, pistachos u olivos por goteo, ahora ya no se podrán hacer porque «la masa está en una situación delicada, los usos superan a los recursos renovables y el Estado trata de reconducir esa situación para evitar que puedan seguir aumentando las demandas».

USO REAL. También es importante, en la revisión de las concesiones de los usuarios, el nuevo concepto de uso real, que se refiere al máximo uso que haya podido hacer un regante en su aprovechamiento durante el periodo de 2002 a 2016. «El ejercicio en el que mayor uso haya hecho es el dato que figura como uso real», explicó, indicando que servirá para ajustar los derechos con los usos.

Por último, el presidente de la Jcrmo anunció que el Ministerio ya les ha trasladado que Bruselas quiere saber quién y cómo utiliza cada gota de agua, de dónde la toma y dónde la aplica. Su política se basa en implantar contadores en todas las tomas para conocer todos los datos y, a través del Perte de digitalización del ciclo del agua, el Gobierno invertirá unos fondos para que los usuarios puedan instalar esos contadores sin coste. A título individual no se podrán acoger a las ayudas, sino que tendrán que ser a través de comunidades de regantes, pero aún no se conocen.

INFRAESTRUCTURAS

Invierten 500.000 euros en la carretera de El Bonillo a Sotuélamos

REDACCIÓN / ALBACETE

La Diputación de Albacete concluye en estos días el arreglo de la carretera que conecta El Bonillo y Sotuélamos, la AB-609. La mejora de esta vía, en ocho kilómetros de longitud, cuenta con la cofinanciación de la propia Diputación y del Gobierno de España, en el marco de las ayudas dispuestas por éste (a través del Ministerio de Política Territorial) para paliar daños ocasionados por el paso de la borrasca Filomena. La inversión total ha sido de 534.491,45 euros, con la Diputación aportando algo más del 52% y el Gobierno de España el casi 48% restante.

El presidente provincial, Santiago Cabañero; el vicepresidente responsable de Carreteras, Fran Valera; y el alcalde de la localidad, Juan Gil, acompañados por parte de su equipo en el Ayuntamiento y por personal del servicio provincial de Carreteras y de la empresa adjudicataria del arreglo, comprobaron los trabajos finales de mejora en la vía, que parte del propio casco urbano.

La mejora de la carretera ha reforzado la capa de base mediante un firme flexible y la capa de rodadura, para aportar más comodidad en los desplazamientos y, sobre todo, garantizar una mayor seguridad del tráfico rodado, obteniendo un ancho de calzada de 6,30 metros. También se actualizará la señalización de la carretera y se mejorará con la pintura de líneas.

Esta actuación es especialmente importante para los vecinos de la localidad y para la vertebración de la zona.

Una Provincia de Oportunidades
Mejorando la vida de las personas

www.dipualba.es

DIPUTACIÓN DE ALBACETE